



Le mot du Président	1
Prochains événements AFFCE	2
Retrouvailles hebdomadaires	2
La Vie des institutions en bref	3
9 mai - Journées portes ouvertes dans les institutions	3
Elections au Parlement européen.....	3
Statut des fonctionnaires et agents de l'Union européenne	3
Un pas vers une plus grande transparence du Parlement: les députés plébiscitent le vote par appel nominal	3
Chronique "Bruxelles insolite, Bonnes adresses".....	4
Le coin des lecteurs.....	5
Pour lecteurs pressés.....	5
Pour ceux qui ont le temps d'approfondir	5
L'Europe à la dérive - L'Atlantique et le monde atlantique à l'époque d'Elizabeth II , par Tony Corn, Revue Le Débat, Gallimard, n°176, 2013/4, p. 67-68	5
Composition du Comité éditorial:.....	6

Le mot du Président

Chers collègues,

Le Comité de l'Association des Français des institutions de l'Union européenne (AFFCE) a souhaité relancer notre lettre d'information sous une forme un peu renouvelée. Ces quelques mots très brefs pour vous remercier par avance de nous lire et de nous donner vos conseils pour améliorer la présentation et la substance.

Suite au référendum en Suisse, le débat sur l'Europe reprend enfin, avec plusieurs initiatives intéressantes à propos de la gouvernance au tour de la zone Euro. On citera plus particulièrement le manifeste pour une Union politique de l'Euro, publié dans le journal le Monde, le 16 février 2014 (http://www.lemonde.fr/idees/article/2014/02/16/manifeste-pour-une-union-politique-de-l-euro_4366865_3232.html), l'appel du groupe Eiffel pour une Communauté politique de l'Euro (<http://www.groupe-eiffel.eu/>). Gageons que les élections européennes vont permettre de faire redémarrer le débat sur l'Europe en France, autrement que pour sortir de l'Euro ou dénoncer les bureaucrates de Bruxelles!

Si les institutions sont actuellement soumises à un attentisme certain du fait des élections, il y a fort à parier que les choses pourraient beaucoup bouger après. Déjà, six Etats Membres et non des moindres (France, Allemagne et Royaume-Uni dans une certaine mesure) réfléchissent sur une réforme de la Commission, du Collège et de ses objectifs et vont proposer un resserrement du Collège autour d'une demi-douzaine des responsables de pôles.

N'oubliez pas d'aller voter aux élections pour l'Assemblée des Français de l'étranger qui sont nos représentants auprès des autorités françaises. Elles se dérouleront le 25 mai 2014, en même temps que les élections européennes. Pour plus d'information sur les enjeux de ces élections:

http://www.affce.eu/sites/default/files/contenu/fichiers/note_dinformation_sur_les_elections_consulaires.pdf

Enfin, il me semble également important de relayer la demande du Consul Général de France, Sylvain Berger, pour s'engager à tenir des bureaux de vote pour les élections à venir: <http://www.affce.eu/agenda/elections-2014-le-consulat-de-france-besoin-de-vous>

Fabrice Andreone

Prochains événements AFFCE

- 28 avril 2014 : Elections AFE : débat entre les candidats UMP-UDI- MODEM et PS-EELV-PRG-Société Civile, Loi 80, Grande Salle du CCP à 18.30. A confirmer.

<http://www.affce.eu/agenda/elections-afe-debat-entre-les-candidats>

- 25 mai 2014: conférence avec Henri Malosse, Président du Comité économique et social, « La place de la société civile à la veille des Elections Européennes », 15 Mai 2014,

Salle Van Maerlant 3. <http://www.affce.eu/agenda/conference-debat-avec-henri-malosse-president-du-cese>

A venir avant l'été:

- Un événement pour les élections européennes
- Événement convivial autour des bières belges. A Bruxelles, la mode est à la bière sur mesure concoctée dans son garage et dégustée entre amis. Des goûts et des couleurs souvent surprenants.. .Si vous êtes vous-même brasseur, n'hésitez pas à nous le signaler.

Retrouvailles hebdomadaires

Seriez-vous partants pour fixer un jour du mois où vous pourriez vous retrouver à la boulangerie-salon de thé "Chez Paul" au coin de la rue Belliard et de la rue Froissart pour un petit déjeuner informel (par exemple **le premier mercredi du mois à 8h30?**).



La Vie des institutions en bref....

9 mai - Journées portes ouvertes dans les institutions : comme chaque année, les institutions européennes seront ouvertes aux citoyens européens. Parlez-en autour de vous et n'hésitez pas à venir avec vos proches et vos familles.

Elections au Parlement européen: 2014 est une année importante pour l'Union européenne, avec les élections parlementaires et l'investiture d'une nouvelle Commission. **Si vous souhaitez tout savoir sur les élections européennes, un site Internet donne des informations de manière très exhaustive:** <http://www.touteurope.eu/actualite/elections-europeennes-2014.html>. Pour la France, vous pouvez trouver des informations sur les forces en présence à l'adresse suivante: (http://www.affce.eu/sites/default/files/contenu/fichiers/eu_focus_edition_speciale_sur_les_candidats_francais_aux_elections_europeennes_et_les_candidats_a_la_commission.pdf)

Fin de législature, un agenda chargé pour le Parlement

Après deux sessions en février et celle de mars qui vient de s'achever, le Parlement rentre dans la dernière ligne droite avant les élections européennes du 25 mai prochain. La plupart des dossiers restant seront validés lors de la mini-session des 2 et 3 avril sur Bruxelles et la session finale des 14-17 avril à Strasbourg. Parmi eux, le Parlement devra se pencher sur les derniers règlements touchant les fonds structurels et ceux directement liés à la programmation financière 2014-2020. Pas moins de 60 règlements et directives en codécision restent à adopter, sur tous les domaines: transport avec un règlement sur les restrictions en matière de bruit dans les aéroports, agriculture avec l'identification électronique des bovins, pêche et l'adoption du fonds européen pour les affaires maritimes et la pêche, etc. La situation en Crimée sera bien évidemment débattue, comme l'avancée des négociations avec la Turquie. Il est incontestable que les députés européens vont travailler d'arrache-pied dans les prochaines semaines.

Statut des fonctionnaires et agents de l'Union européenne : Comme vous le savez sans doute, une nouvelle révision du statut est entrée en vigueur, avec un certain nombre de modifications qui impactent les droits et obligations des fonctionnaires et agents de l'Union européenne de manière importante.

Vous trouverez sur le site Internet suivant des fiches sur les différents changements **adoptés:** https://myintracomm.ec.europa.eu/hr_admin/fr/staff-regulations-review-2013/Pages/index.aspx

Par ailleurs, la version consolidée du règlement statutaire, y inclus la révision entrée en vigueur le 1^{er} janvier 2014, peut être trouvée à l'adresse suivante: https://myintracomm.ec.europa.eu/hr_admin/en/staff-regulations-review-2013/Documents/CL1962R0031FR0110010.0001.pdf

Un pas vers une plus grande transparence du Parlement: les députés plébiscitent le vote par appel nominal : Vous connaissez l'importance des votes par appel nominal pour les

députés, les observateurs, les journalistes, politologues et électeurs qui aiment savoir. Le 26 février dernier, les députés, suivant le rapport Casini de la commission des affaires constitutionnelles, ont adopté une révision du règlement du Parlement européen sur ce point, dans le sens d'une plus grande transparence. L'extension du recours au vote par appel nominal a été plébiscitée par les députés : 617 voix pour, 23 contre, 12 abstentions ! En séance plénière, le vote par appel nominal, qui n'était la règle que pour les propositions d'acte législatif, est étendu au vote final - ou unique - sur quelque rapport que ce soit. En commission parlementaire, de même, le vote final - ou unique - sur tout rapport se fera par appel nominal. Jusqu'ici, le vote nominal devait être réclamé par un quart des membres de la commission parlementaire.

Chronique "Bruxelles insolite, Bonnes adresses"

Un nouveau Musée à Bruxelles: Le Musée "Fin de siècle"

Vous aimez l'Art Nouveau, sa créativité, son rythme, ses ornements florales et végétales ? Profitez d'un dimanche pour découvrir le musée "Fin-de-Siècle", ouvert depuis décembre dernier. Ce nouvel espace muséal constitue l'écrin d'une somptueuse collection Art Nouveau : celle des époux Gillion-Crowet, un couple de passionnés, au goût sûr et aux intuitions fulgurantes. Cette collection couvre tous les mouvements et rassemblements artistiques de 1868 à 1914.

OUVERTURE. Du mardi au dimanche, de 10 h à 17 h. TARIFS. 8 €adultes, 6 €seniors + 65 ans, 2 €jeunes 6/25 ans, gratuit - 6 ans. Visio-guide en français 4 € - **Pour se renseigner:02 508 32 11 et www.fine-arts-museum.be**

ART TRUC TROC, une nouvelle manière d'apprécier l'Art. C'est à la fois l'occasion de découvrir l'art contemporain dans une ambiance ludique loin des galeries ou des vernissages plus élitistes et moins accessibles. C'est aussi une opportunité donnée à des jeunes artistes d'exposer dans un lieu d'exception en compagnie d'autres artistes confirmés acceptant avec enthousiasme le principe d'ART TRUC TROC.

Le concept est unique et original. Lors de l'exposition, le visiteur est invité à troquer objet, service, matériau, voyage ou toute autre proposition, issue de son imagination et susceptible de convenir à l'artiste, contre une œuvre d'art et sa valeur pressentie. Il n'est donc pas question ici d'argent mais uniquement d'échanges inédits et insolites. Le visiteur une fois séduit par une œuvre, propose son troc et communique ses coordonnées sur un post-it qu'il place à côté de celle-ci. L'artiste présent sur place aura le libre-arbitre de le joindre ou non afin de négocier ou confirmer l'échange, soit sur le moment même soit ultérieurement. Vous avez manqué la session de 2014 qui a eu lieu en février, guettez la prochaine session! **Plus d'infos sur : www.tructroc.be**

Le coin des lecteurs

Pour lecteurs pressés



Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur la crise de l'Euro pour l'expliquer à votre belle-mère en 5 minutes: **"Modeste proposition pour résoudre la crise de la zone euro"**, par James K; Galbraith, Stuart Holland et Yanis Varoufakis, Préface de Michel Rocard, publication de l'Institut Veblen pour les réformes économiques, ISBN 978-

"Retour sur l'après Lampedusa: quelle politique migratoire de l'UE avec les pays tiers?", par Corinne Balleix, Lettre de la Fondation Robert Schuman n°611 du 03/02/2014

Lien: <http://www.robert-schuman.eu/fr/> - Twitter: La Fondation (@robert_schuman)

Pour ceux qui ont le temps d'approfondir

"Europe, réveille-toi", Philippe Herzog: A la veille des élections européennes, d'aucuns, proclamant « la fin du rêve européen » (François Heisbourg, Stock 2013), nous invitent à revenir à la rive de départ, sous-estimant les périls que cela comporterait. D'autres, de Guy Verhofstadt à Daniel Cohn-Bendit, de Jean-Claude Juncker à Martin Schulz, plaident vigoureusement pour une avancée vers l'autre rive. Philippe Herzog offre une feuille de route pour y parvenir. Il reprend ce qui se trouvait déjà dans le rapport Van Rompuy de 2012 et il y ajoute ce qui manquait: une véritable stratégie de croissance, de compétitivité et d'emploi. Car ce qui intéresse les citoyens, ce ne sont pas les débats institutionnels, ce sont les réalités et les perspectives économiques et sociales. On ne « ré-enchantera » le projet européen que si l'on démontre de façon crédible que nous serons plus efficaces dans la lutte contre le déclin économique, le chômage et la pauvreté en développant des politiques communes en matière d'éducation, de recherche et d'innovation, en créant une Communauté européenne de l'énergie, en menant une stratégie européenne de compétitivité industrielle, en encourageant le financement de l'investissement de long terme

Extrait de l'Article paru dans Le Vif-l'Express <http://www.levif.be/info/levif-blog/opinions/europe-reveille-toi/opinie-4000515542463.htm>

L'Europe à la dérive - L'Atlantique et le monde atlantique à l'époque d'Elizabeth II, par Tony Corn, Revue Le Débat, Gallimard, n° 176, 2013/4, p. 67-68

Le basculement du centre de gravité du monde auquel nous assistons aujourd'hui de l'Atlantique au Pacifique est un événement d'une ampleur et, plus encore, d'une rapidité sans précédent depuis un transfert similaire, il y a quatre siècles, de la Méditerranée à l'Atlantique à l'époque de Philippe II.

Plan de l'article

- Le petit cap de l'Eurasie
- L'Europe : « idiot du village global » ?
- Islam : le communisme du XXe siècle
- Global China : de l'Arctique à la Méditerranée
- Le retour de l'Histoire : Schmitt et Mahan à Beijing

<http://le-debat.gallimard.fr/articles/2013-4-l-europe-a-la-derive/>

Sur le grand marché transatlantique, Revue Le Débat, N° 178, janvier-février 2014 -

L'Union européenne a entamé des négociations avec les États-Unis en vue d'un abaissement aussi poussé que possible des barrières douanières de part et d'autre de l'Atlantique. L'enjeu est capital, étant donné la puissance du partenaire. À bien des égards, l'avenir de l'Europe est appelé à dépendre du résultat de ces négociations.

<http://le-debat.gallimard.fr/numero-revue/2014-1-ianvier-fevrier-2014/>

"L'empereur illicite de l'Europe - Au cœur de la Banque centrale européenne"

Dans ce livre truffé d'anecdotes personnelles, Jean-François Bouchard décrit les trois hommes qui, en dehors de tout processus démocratique, ont occupé le trône "d'empereur de l'Europe" et passe au crible le fonctionnement de la BCE. Compétente ou incompétente ? Trop soucieuse des intérêts privés ? Insensible aux États et aux citoyens ? L'auteur invite à repenser la BCE, pour y injecter des contre-pouvoirs et permettre de redresser l'économie européenne.

Composition du Comité éditorial:

Rédacteur en chef: *Fabrice Andreone*

Coordination: *Anne Serizier*

Regards sur l'actualité européenne: *Paul Clairret*

La Vie des institutions: *Fabrice Andreone, Blandine Pellistrandi (Commission); Armel Prieur (Conseil); Benoît Lefort, Jérémie Requis (Parlement)*

Chronique "Bruxelles insolite, Bonnes adresses ": *Armel Prieur, Anne Serizier*

Le coin des lecteurs: *Paul Clairet, Anne Serizier et autres volontaires amoureux des livres.*

